
PAVIMENTACIÓN DE CALETAS EN PROYECTO

RURALIDAD 
ENUMERA LAS 
PRINCIPALES 
DEUDAS EN 
CONECTIVIDAD

> En el Día Nacional de los Brigadistas, el llamado a la ciudadanía de parte de las 
autoridades es a apoyar a Conaf y Bomberos, previniendo incendios forestales y 
denunciando oportunamente situaciones de riesgo

DESTACAN LA LABOR CONTRA LOS INCENDIOS 
FORESTALES EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

Dirigentes vecinales rurales de Ovalle 
señalan que las principales dificultades las 
presentan los caminos hacia las caletas de 
la comuna; de igual forma apuntan a otras 
rutas que necesitan mejoras, así como la 
necesidad de mayores señaléticas 03
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TRAS EXITOSO TORNEO DE 
BARRIOS EN VERANO

AUMENTAN CIFRAS DE ACOSO DURANTE EL POLOLEO

BUSCAN 
FORTALECER EL 
BASQUETBOL 
OVALLINO 

CERTIFICAN A CARABINEROS  
CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO

CEDIDA

0802

LIBRO ÉXITO EN VENTAS LLEGÓ DE LA MANO DE SU ESCRITOR 
04

EDUARDO PÉREZ PRESENTÓ LA HERMANDAD DE LA CASA GRANDE
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Certifican a Carabineros como Agentes 
Preventivos contra la violencia hacia las mujeres

AUTORIDADES PREOCUPADAS ANTE AUMENTO EN CASOS DE ACOSO Y DE VIOLENCIA EN EL POLOLEO

Este martes se certificaron 
una docena de uniformados 
en materia de Prevención 
contra la Violencia hacia las 
Mujeres, como un esfuerzo 
por atender de mejor manera 
a víctimas de ese delito. 

En acto formal realizado en la plaza 
de armas, la mañana de este mar-
tes autoridades locales entregaron 
el certificado de aprobación como 
Agentes Preventivos de Prevención 
de Violencia Contra las Mujeres, a 
doce carabineros de diferentes áreas 
y retenes de la provincia.

La iniciativa es un esfuerzo del 
Servicio Nacional de la Mujer y Equidad 
de Género, SernamEG, por ofrecer 
herramientas de atención en casos 
de vulneración de derechos hacia 
las mujeres.

En ese sentido la directora regional 
(s) de la institución, Leyla Vilches 
Sánchez, apuntó que “nuestro ob-
jetivo fundamental es poder llegar 
a todos los sectores, incluidos los 
sectores rurales, y es por eso que es 
tan importante la certificación que 
estamos entregando. Los Carabineros 
son profesionales que quedan como 
recursos, quienes están preparados 
para generar una primera acogida con 
enfoque de género a las mujeres que 
van a denunciar o a solicitar ayuda”. 

Señaló que el programa se mantiene 
tanto con Carabineros como con otras 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Un total de 12 carabineros fueron capacitados y certificados en materia de atención a víctimas 
de violencia de género

EL OVALLINO

instituciones. “Este es programa 
de prevención es un trabajo que se 
tiene que realizar con instituciones 
públicas y privadas, con la sociedad 
civil, establecimientos educaciones 
y funcionarios de distintos servicios”. 

Una de las preocupaciones de las 
autoridades tendría que ver con el 
aumento en casos de violencia en el 
pololeo. Al respecto, Vílches reconoció 
que el aumento se reflejó en la última 
encuesta realizada por el InJuv.

“Hemos tenido un aumento de aproxi-
madamente 10% con respecto al 
año anterior en casos de violencia 
en el pololeo, y es ahí justamente 
donde nosotros generamos este tipo 
de capacitaciones, apoyándonos en 
alianzas con Educación, generando 
capacitación en establecimientos 

educacionales tanto públicos como 
privados”, indicó la directora. 

EN CONJUNTO
Por su parte el Delegado Presidencial 

Provincial, Galo Luna, agradeció la 
labor que desarrolla Carabineros, ya 
que esta iniciativa significa destinar 
recursos, y que van en la línea correcta 
de lo que como “gobierno feminista” 
han considerado. 

En tanto el Jefe de la Cuarta Zona 
de Carabineros, General Juan Muñoz 
Montero, tradujo la capacitación en 
“mejor servicio”. “Con esto, nuestros 
carabineros van a empatizar de mejor 
forma con la víctimas de Violencia de 
Genero y así poder asistirlas mejor 
cuando lo necesiten”.

Por último, el alcalde suplente de 
Ovalle, Jonathan Acuña, apuntó que 
la alianza para que esta capacitación 
se realizara, de la cual fue parte la 
municipalidad “nos da más fortaleza 
a la hora de tener que enfrentar situa-
ciones de este tipo. Hace un par de 
semanas hicimos el lanzamiento de la 
ordenanza Contra el Acoso Callejero, 
que nos da nuevos lineamientos para 
atender temas de acoso y violencia”.

Un arma adaptada para disparo fue incau-
tada tras la detención del sujeto en la vía 
pública

CEDIDA

Detenido sujeto que amenazaba a sus vecinos con arma de fuego
EN PASAJE LOS LAURELES DE MAGALLANES MOURE

Un individuo con historial por robo con 
intimidación y amenazas, fue detenido 
por Carabineros, por intimidar con un 
arma a conductores y transeúntes

Un hombre de 46 años con ante-
cedentes por robo con intimidación 
y amenazas, fue detenido la mañana 
de este martes por carabineros de 
la Tercera Comisaría Ovalle, en un 
procedimiento generado en Pasaje 
Los Laureles y Magallanes Moure.

Fue un aviso desde la Central de 
Monitoreo de la Municipalidad de 
Ovalle, el que alertó a los carabineros 
sobre la presencia del individuo, quien 
se mantenía en la vía pública amena-

zando a conductores y transeúntes 
con un arma de fuego.

“Gracias al aviso oportuno y a la 
rápida concurrencia, logramos esta-
blecer un operativo que nos permitió 
detener al sujeto minimizando los 
riesgos para los vecinos del sector. Lo 

abordamos desde distintos ángulos, 
lo que nos ayudó a limitar su espacio 
de acción”, indicó el Comisario de la 
Tercera Comisaría, Mayor Osvaldo 
González.

Tras la detención, Carabineros pudo 
constatar que el arma correspondía a 
una pistola a fogueo adaptada para 
el disparo, y que mantenía dos mu-
niciones en su cargador.

El individuo pasó a control de de-
tención, mientras que el arma y las 
municiones están siendo periciadas 
por Labocar.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Tras su recorrido por distintas re-
giones y comunas, le tocó el turno a 
Ovalle de recibir la radiopatrulla de 
Carabineros con temática inclusiva, 
como un esfuerzo de sensibilizar a 
la población en temáticas inclusivas.
La subcomisaria de los servicios de la 
Tercera Comisaría de Ovalle, capita-
na María José Figueroa, y encargada 
en la provincia de la difusión de los 
objetivos del vehículo, explicó que “el 
objetivo del vehículo es visibilizar esta 
situación, que tiene que ver con una 
declaración irrestricta de Carabineros 
por el compromiso que existe en la 
institución para la protección de los 
grupos vulnerables, y obviamente la 
población LGTBI está en esos grupos 
vulnerables”. 
Agregó que la finalidad es generar un 
acercamiento con la comunidad, so-
ciabilizar y sensibilizar esta temática, 
a fin de evitar prejuicios y todo lo que 
eso pueda conllevar.

PATRULLA MULTICOLOR 
EN OVALLE
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Vecinos de la ruralidad apuntan las 
principales deudas en conectividad terrestre

MUNICIPIO ASEGURA TENER PROYECTOS DE PAVIMENTACIÓN PARA LAS CALETAS 

Desde la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rurales de 
Ovalle señalan que las principales dificultades las presentan 
los caminos hacia las caletas de la comuna; de igual forma 
apuntan a otras rutas que necesitan mejoras, así como la 
necesidad de mayores señaléticas y lomos de toro en otros 
sectores, lo que evitaría accidentes de tránsito. 

Una de las problemáticas históri-
cas en las localidades rurales es la 
conectividad terrestre, ya sea con 
caminos sin pavimentar o con mejoras 
por realizar. 

En este contexto la presidenta de la 
Unión Comunal de Juntas de Vecinos 
Rurales de Ovalle, Raquel Araya, re-
conoce que sí ha habido varios los 
avances que se han logrado en esta 
materia, gracias a la gestión entre los 
dirigentes vecinales y las autoridades. 

“Se ha avanzado en los caminos de 
algunos pueblos, van quedando otros 
que les falta arreglo, pero ya ha habido 
varias mejoras. Hace años que la unión 
comunal viene trabajando junto a la 
Dirección de Vialidad, tenemos dos 
o tres reuniones al año con ellos. Un 
ejemplo es el camino entre Ovalle y 
Monte Patria, en esto hubo intervención 
de las juntas de vecinos para solicitar 
paraderos”, valora Araya al respecto. 

Pese a esto, la dirigenta vecinal 
enumera algunas de los sectores 
pendientes, siendo el sector costero 
el caso más emblemático, “hay que 
partir por las caletas, es sabido por 
todos que estos caminos están muy 
malos. Algunos de estos caminos 
pertenecen al municipio, entonces 
desde la municipalidad mandan a 
pasar máquina,  pero con la lluvia 
y el tránsito estos caminos quedan 
en pésimas condiciones. Las juntas 
de vecinos de estos sectores están 
pidiendo que se pueda pavimentar 
hasta la misma caleta, eso sería muy 
bueno porque además le daría más 
turismo a la zona”, apunta. 

 

MEJORAS PENDIENTES
Por otro lado, Raquel Araya comenta 

algunos caminos que necesitan me-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Los caminos hacia las caletas son los que registran peor estado en la comuna de Ovalle. ARCHIVOS

joras, no solo en pavimentación, sino 
en otros tipos de medidas.

“El camino que va a El Guindo está 
muy estrecho, incluso no pueden pasar 
los vehículos en algunos sectores 
porque se pasan a llevar los espejos. 
También está el cruce de Huallillinga, 
a este le llaman el cruce de la muerte, 
hay partes que no tiene visibilidad en 
donde la gente llega y se tira no más, 
así se producen los accidentes. Este 
camino está pavimentado pero es 
muy estrecho, incluso hay un puente 
que solo puede pasar un vehículo, 
entonces queremos ver la posibilidad 
de ancharlo, porque los pueblos han 
crecido mucho y es incómodo que el 
puente tenga una sola vía”, indicó. 

Asimismo hace mención a la nece-
sidad de señaléticas y lomos de todo 
en algunos poblados, lo que evitaría 
futuros accidentes de tránsito, “en 
algunos sectores estamos pidiendo 
lomos de toro, porque hay gente que 
usa los caminos rurales para hacer 

carreras. Hay caminos que ya están 
pavimentados, pero como fueron 
pavimentados necesitan este nuevo 
paso que dar. Nosotros en Sotaquí 
estamos solicitando en las dos en-
tradas al pueblo, porque es alto el 
tránsito y la gente no mide la velocidad. 
También estábamos solicitando lo 
mismo para Carachilla (...) Por otro 
lado faltan muchas señaléticas en 
muchos sectores, eso es algo que 
siempre hemos reclamado, la gente 
quizás no lo respeta mucho, pero por 
regla debería estar”, indica. 

MEDIDAS DESDE EL MUNICIPIO  
Desde la Ilustre Municipalidad de 

Ovalle explicaron lo que se está plani-
ficando para las caletas, comentando 
de paso otras medidas similares para 
el sector urbano de la comuna. 

“Nuestra planificación prevé, res-
pecto de nuevos proyectos en pavi-
mentación, los puntos céntricos de 

la ciudad, como calle Independencia 
y Libertad, entre otros. Respecto de 
las caletas, hay proyectos en la Caleta 
El Toro precisamente, pero estamos 
proyectando también poder trabajar 
en Caleta El Maitén y en otras caletas 
de la comuna”, aseguraron desde el 
municipio ovallino. 

Hasta el cierre de esta edición no 
fue posible contar con la declaración 
desde la Dirección de Vialidad o el 
Ministerio de Obras Públicas, para 
conocer las medidas que adoptarán 
desde esta entidad. 

“HAY QUE PARTIR POR LAS 
CALETAS, ES SABIDO POR 
TODOS QUE ESTOS CAMINOS 
ESTÁN MUY MALOS. DESDE 
LA MUNICIPALIDAD MANDAN 
A PASAR MÁQUINA,  PERO 
CON LA LLUVIA Y EL 
TRÁNSITO ESTOS CAMINOS 
QUEDAN EN PÉSIMAS 
CONDICIONES”
RAQUEL ARAYA
UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS 
RURALES DE OVALE 
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Libro éxito en ventas llegó a Ovalle de 
la mano de su escritor Eduardo Pérez

ESTE MARTES SE PRESENTÓ “LA HERMANDAD DE LA CASA GRANDE”

El escritor nacio-
nal Eduardo Pérez 
presentó su libro 
La Hermandad de 
la casa grande, ins-
pirado en historias 
de brujos del sur 
del país

EL OVALLINO

La tarde de este martes la 
Feria del Libro de Ovalle 
estuvo protagonizada por la 
dramaturgia, por el apoyo 
local y por un éxito en ventas 
nacido en el sur del país. 
Eduardo Pérez no descarta 
que sus historias de brujos 
puedan investigarse más al 
norte

La tarde de este martes la Feria del 
Libro de Ovalle tuvo protagonismo 
local, regional y nacional.

A nivel local la escritora ovallina 
Varinia Roa Fonseca, presentó su libro 
Decisión, texto ganador del premio y 
fondo municipal Víctor Domingo Silva 
del año pasado.

“Este libro relata la historia de amor 
de una chica que en su época de 
colegio está enamorada de alguien 
que nunca se da cuenta de que ella lo 
ama, y luego de 30 años, a raíz de la 
pandemia, ellos vuelven a encontrarse, 
y eligen reunirse para ver si es posible 
desarrollar esta experiencia amorosa 
que había quedado pendiente. Así que  
ella busca cruzar un continente para 
llegar hasta donde está él, y para ello 
tiene que superar una experiencia de 
hace más de 30 años cuando fue 
maltratada, entonces ahora estaba 
dispuesta a volver a enamorarse pero 
ahora en condiciones diferentes”, 
explicó Roa.

Aseguró que el libro existe porque 
los personajes están sacados de una 
realidad en la que pudo participar 
como observadora.

“En la pandemia, me tocó volver 
a encontrarlos y darme cuenta que 
ellos ya habían hecho este contacto. 
Entonces es una pareja que en la vida 
real ya tienen una historia de amor 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

bastante parecida, pero no idéntica. 
Incluso vinieron desde Valparaíso a 
presenciar el lanzamiento del libro 
y a contar un poco como, desde la 
realidad este libro se transforma en 
una fantasía, pero que también tiene 
un asidero en la realidad, y que le da 
a Decisión, un asidero para su título”.

A nivel regional, Claudia Hernández 
presentó su libro Mujeres en tabla, un 
recorrido por la dramaturgia regional y 
nacional desde la visión de una mujer.

BEST SELLER
En tanto el escritor nacional Eduardo 

Pérez, presentó el éxito en ventas La 
hermandad de la casa grande, que 

trata sobre historias de brujos del 
sur del país. 

El autor del Best Seller confió en 
que “la gente se entretenga en este 
evento, porque el objetivo es que se 
acerquen y que al final sean ellos 
quienes disfruten. Lo que yo espero 
es tener la suficiente sabiduría como 
para convencer a la gente de que vale 
la pena abordar esta aventura, que la 
considero muy entretenida. Que es 
al otro lado del país y que puede ser 
un poco novedoso, así que espero yo 
poder traspasar con éxito mi entu-
siasmo respecto a todo esto”.

Recordó Pérez, que en el evento 
literario “La Furia del Libro de 2021” 
fue el texto más vendido según indi-

caron los organizadores. 
“Lo puedo presentar en Ovalle por-

que todavía está dentro del año de 
validez, ya que se terminó de im-
primir en octubre de 2021, así que 
para efectos prácticos es como si se 
hubiese publicado en 2022, por eso 
sigue vigente”.

Aunque La hermandad de la casa 
grande, es sobre los brujos de Chiloé, 
Pérez destacó que en el sur se armó 
“una especie de cónclave en este tipo 
de temas, y ellos propusieron hacer 
una especie de junta más amplia que 
pudiera abarcar más al norte, porque 
en esta zona hay muchas historias 
de brujos, así que sería interesante 
juntar para ver qué puede salir”.

Más de 500 personas visitaron el museo y la 
iglesia de Barraza en el marco de la Fiesta 
Costumbrista de la localidad

CEDIDA

Parroquia de Barraza destaca gran cantidad de visitantes a su Museo
EN EL MARCO DE LA FIESTA COSTUMBRISTA ESTE FIN DE SEMANA

Organizadores estiman que más de 
500 personas visitaron el Museo y la 
histórica Iglesia de Barraza durante el 
fin de semana

Si bien son dos fiestas separadas: la 
fiesta costumbrista y la fiesta parro-
quial, la parroquia como ente activo 
del pueblo tuvo un papel fundamental 
este fin de semana, en el marco de la 
Fiesta Costumbrista de la localidad.

El Catequista y representante de la 
parroquia de San Antonio de Barraza, 
Cristian Carvajal, explicó a El Ovallino 
que la parroquia, como iniciadora de 
la Fiesta Costumbrista, desde hace 
19 años, tiene un rol muy activo en la 
actividad, siendo parte fundamental 
de ésta.

“Siempre la Parroquia ha tenido un 
rol súper activo en la Fiesta, porque la 

gente reconoce a Barraza por la anti-
güedad de su iglesia. En el contexto de 
la fiesta, hubo una gran participación 
de la iglesia. Nosotros mostramos 
también el patrimonio religioso, ya 
que llevamos como parroquia 343 
años de formado, así que tenemos 

mucha historia, muchas cosas que 
contar, y justamente en el contexto se 
abre la iglesia, el museo, y se muestra 
a los turistas cómo ha sido el paso 
del tiempo desde su fundación hasta 
ahora”, indicó Carvajal.

Agregó que si bien esa institución 
tiene fines religiosos, al fin y al cabo 
es un patrimonio cultural del pueblo. 

“En la iglesia y el museo entraron 
un estimado de unas 500 personas 
durante las dos jornadas, lo que es una 
gran cantidad de gente para nuestro 
pueblo”, apuntó.

Durante la mañana del domingo se 
celebró la Santa Misa y posteriormente 
el baile Chino de Barraza se presentó 
con su arte y devoción cristiana.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle
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En octubre pasado, se conoció que 
SACYR se encontraba estudiando la 
construcción de un “bypass” como 
opción al diseño original contemplado 
en la modernización de la Ruta 5 
entre La Serena y Coquimbo. 

“El tramo urbano se encuentra al 
cierre de las observaciones al proyecto, 
ya que continúa el período de transición 
del avance de los proyectos generado 
por la decisión del concesionario de 
realizar la presentación de alternativa 
de trazado al proyecto urbano”, se 
señaló en el informe mensual de la 
Dirección General de Concesiones del 
Ministerio de Obras Públicas (MOP).

Sin embargo, más allá de esta infor-
mación, lo cierto es que poco se sabe 
acerca de la situación de la iniciativa 
en general. Desconocimiento que no 
solo se percibe entre la población, 
sino también entre las autoridades 
y los gremios regionales. 

DESIDIA Y FALTA DE EMPATÍA 

Al respecto, el alcalde (s) de la ca-
pital regional, Luis Henríquez, afirmó 
que “se habla de un bypass o alguna 
otra opción que estaría estudiando 
la concesionaria en conjunto con el 
MOP, pero no hemos tenido acceso 
a ver lo que serían esas alternativas. 
No obstante, hemos hecho ver la 
necesidad de que las obras tengan 
una mirada integral del desarrollo de 
la ciudad porque la población que 
vive en el sector costero, requiere 
vías de interconexión que pasen por 
la carretera, además de producir una 
movilidad adecuada de peatones, 
transporte público y privado”. 

En tanto, el concejal por la misma 
comuna, Félix Velasco, manifestó 
que “antes que todo, este tipo de 

proyectos, que tienen un impacto 
tan grande en el área urbana, de-
berían ser más socializados con las 
personas y las autoridades locales. 
En este sentido, conversé mucho con 
vecinos del sector de Vegas Sur que 
me indicaron sentirse algo olvidados 
por cuanto en la formulación de la 
iniciativa, sobre todo, pensando en 
las trincheras que poseerá, las que los 
afectarían durante una evacuación 
por tsunami. En el papel, un bypass 
u otra alternativa suena muy bien, 
pero hay que evaluar los efectos que 
podría tener”. 

Por su parte, el consejero regional y 
presidente de su comisión de Desarrollo 
Social e Inversiones, Lombardo Toledo, 
sostuvo que “hace tiempo que las 
temáticas y desarrollos relativos a la 
vida urbana se ideologizaron. Existe 

¿La más reciente novedad 
acerca del proyecto? Que 
se estudiaba la posibilidad 
de un trazado alternativo 
al contemplado 
inicialmente. Desde ese 
momento, Obras Públicas 
no ha entregado mayores 
noticias respecto a la 
modernización de la 
Ruta 5 entre La Serena y 
Coquimbo.

El desarrollo pretende mejorar la conectividad entre la capital regional y la comuna puerto. 

LAUTARO CARMONA

Critican indefinición del MOP por 
nueva doble vía en la conurbación

AUTORIDADES Y GREMIOS 

SE HABLA DE UN BYPASS 
O ALGUNA OTRA OPCIÓN 
QUE ESTARÍA ESTUDIANDO 
LA CONCESIONARIA 
EN CONJUNTO CON EL 
MOP, PERO NO HEMOS 
TENIDO ACCESO A VER 
LO QUE SERÍAN ESAS 
ALTERNATIVAS”.

LUIS HENRÍQUEZ
ALCALDE (S) DE LA SERENA

RICARDO GÁLVEZ P. 
La Serena y Coquimbo

CONTINÚA EN PÁGINA 06
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EXTRACTO
Ante el Primer Juzgado de Letras de Ovalle, en causa Rol 
V-273-2019 , sobre Posesión efectiva testamentaria, caratulado 
RAMÍREZ/RAMÍREZ, por sentencia definitiva con fecha 29 de 
diciembre de 2022, se concedió la posesión efectiva de la herencia 
testada, quedada al fallecimiento de doña María Inés Del Carmen 
Ramírez Ramírez, C.I., 6.674.091-9, fallecida el 22 de septiembre de 
2018, bajo el imperio del testamento de fecha, 16 de mayo de 2014, 
el heredero universal don Fernando Javier Ramírez Santander C.I. 
10.795.665-4, es heredero testamentario de los bienes quedados al 
fallecimiento de la causante. Fecha treinta y uno de enero de dos mil 
veintitrés. SECRETARIA.

Juan Rodrigo Varas Adaros
Secretario PJUD

La tarde de este martes un conductor falleció de manera instantánea al 
volcar su vehículo en el kilómetro 323 de la ruta 5 Norte. 

Fallece conductor al 
volcar su camioneta en 

sector Mantos de Hornillos

CARABINEROS TRABAJA EN LA IDENTIFICACIÓN 
DE LA PERSONA

Un grave accidente que costó la vida de una persona se registró la tarde 
de este martes en la ruta 5 Norte, específicamente en el kilómetro 323, 
cercano a Mantos de Hornillo, cuando el conductor de un vehículo menor 
volcó la unidad y falleció producto de las lesiones.

Unidades de emergencia llegaron al lugar aunque lamentablemente 
no había nada que pudieran hacer. Desde Carabineros indicaron que la 
camioneta volcada era conducida por un hombre mayor de edad, sin 
identificación hasta el cierre de esta edición.

El Fiscal de Turno de Ovalle dispuso de la presencia de la SIAT de carabi-
neros y del Servicio Médico Legal. Se informó que no se afectó el tránsito 
en la ruta, ya que la camioneta quedó a un costado de la vía.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Kenia

CEDIDA

Una persona falleció en un accidente automovilístico en la ruta 5 norte la tarde del 
martres

desidia de la autoridad, falta de 
empatía hacia la gente y eso, ha 
retrasado numerosos desarrollos 
como este. Es una irresponsabilidad 
del ejecutivo y su gobernanza. Basta 
de análisis y mesas de trabajo, 
son temas que deben tratarse 
urgentemente. El Ministerio de 
Obras Públicas tiene la última 
palabra…cualquiera sea la opción 
que se elija, ojalá no sea invasiva 
y que no dañe el ecosistema o la 
calidad de vida”. 

ACELERAR LOS 
ESTUDIOS Y PROCESOS

Mientras que el presidente de 
la Corporación Industrial para el 
Desarrollo Regional (CIDERE) de 
la Región de Coquimbo, Francisco 
Puga, aseguró que “es preocupante 
la demora sobre este proyecto. Su 
dilación genera situaciones muy 
difíciles, especialmente entre la 
Avenida Francisco de Aguirre y el 
sector de El Panul. Por ejemplo, 
los turistas se pegan plantones de 
40 a 50 minutos cuando quieren 
ir al borde costero. La autoridad se 
ha tomado esta temática un poco 
a la ligera, es importante que se 
pongan con urgencia a trabajar y 
a definir si el tramo en cuestión va 
a ser a través de un bypass o no, 
ya que no da para más”. 

Entretanto, el presidente de la 
Multigremial de Coquimbo, Marcos 
Carrasco, aseveró que “solicitamos 
y requerimos una pronta solución 
vial dado el movimiento existente 

entre la conurbación, además del 
tránsito que pasa hacia el sur o 
el norte. Esperamos que las au-
toridades la puedan apurar y ver 
las mejores opciones, sobre todo, 
observando el desarrollo de ambas 
ciudades. Por lo tanto, esperamos 
que se aceleren los estudios y 
procesos, para que prontamente 
tengamos una respuesta, ya sea 
un bypass, un paso sobrenivel u 
otra opción”. 

Por último, la gerente de Barrio 
del Mar, María Antonieta Zúñiga, 
señaló que “el posicionamiento que 
ha adquirido la Región de Coquimbo 
como destino turístico nacional y 
en especial la conurbación, junto 
con el aumento de su población 
y con ello el parque automotriz 
en los últimos años, hacen cada 
vez más necesaria la urgencia de 
habilitar toda infraestructura vial 
para soportar el flujo vehicular, 
restando los tiempos de traslado 
que, tanto turistas como locales, 
deben sobrellevar diariamente”. 

Cabe destacar que hasta el 
cierre de esta edición, se esperó 
información de parte del MOP y 
en particular de la Dirección de 
Concesiones, acerca del proyecto, 
sin embargo, no hubo respuesta. 

LA AUTORIDAD SE HA 
TOMADO ESTA TEMÁTICA 
UN POCO A LA LIGERA, 
ES IMPORTANTE QUE SE 
PONGAN CON URGENCIA A 
TRABAJAR Y A DEFINIR SI 
EL TRAMO EN CUESTIÓN 
VA A SER A TRAVÉS DE 
UN BYPASS O NO, YA QUE 
NO DA PARA MÁS”.

FRANCISCO PUGA 
PRESIDENTE DE CIDERE COQUIMBO

Dos etapas
La modernización de la Ruta 
5 contempla dos sectores a 
intervenir: el tramo urbano en-
tre La Serena y Coquimbo y el 
interurbano entre esta última 
comuna y Los Vilos. Se estima 
que en total, la iniciativa ten-
drá una inversión de más de 
360 millones de dólares. 

EL DATO
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Autoridades destacan la labor contra los 
incendios forestales en la región de Coquimbo

EN EL DÍA NACIONAL DE LOS BRIGADISTAS

El llamado a la ciudadanía 
es a apoyar a brigadistas, 
previniendo incendios 
forestales y denunciando 
oportunamente situaciones 
de riesgo, especialmente en 
sectores rurales.

Cada 15 de febrero se conmemora en 
Chile el Día del Brigadista Forestal, en 
recuerdo a 12 brigadistas fallecidos 
en un accidente aéreo en 2009, y es 
por ello que desde el Gobierno y sus 
autoridades regionales, destacan la 
labor que a diario realizan las y los 
brigadistas de distintas instituciones, 
quienes apoyan en el control de estos 
incendios, resguardando la vida de las 
personas y la protección de la flora y 
fauna nativa.

 “En este día nacional del brigadista 
de incendios forestales (IIFF) quiero 
agradecer la enorme labor que han 
desarrollado durante 2022-2023 en 
nuestra región, donde enfrentamos 
dos mega incendios forestales de 
alta complejidad y que gracias a la 
labor de brigadistas no lamentamos la 
pérdida de vidas humanas. Destacar 
también, la buena coordinación que 
se ha logrado con Bomberos que 
también han desarrollado una gran  
labor en nuestra región y también 
con respecto a los incendios del sur 
del país”, señaló Galo Luna Penna, 
Delegado Presidencial Regional (s) 
de Coquimbo. 

En la misma línea, José Miguel Torres, 
director regional de CONAF, se unió 
a los reconocimientos a brigadistas 
indicando que “esta es una labor 
requiere gran compromiso, voluntad 
y coraje. El trabajo que realizan es 
una de las máximas expresiones del 
servicio público y donde no solo están 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Brigadistas de Conaf celebran su día en medio de la temporada de incendios forestales

CEDIDA

los brigadistas de CONAF, también 
están bomberos, brigadistas del ejér-
cito y servicios privados. Destacamos 
y agradecemos a hombres y mujeres 
que trabajan en esta loable función, 
muchas veces arriesgando su vida 
por un bien superior”.

Actualmente la región de Coquimbo 
cuenta con 5 brigadas terrestres: 2 
en Limarí más 1 cuadrilla, 2 Choapa 
y 1 en Elqui, con un total de 98 per-
sonas entre brigadistas, directivos y 
técnicos para el control y combate 
de IIFF, así como 20 brigadistas 
forestales del ejército. También se 
destaca la incorporación en esta 
temporada de un helicóptero de ca-
tegoría liviana de gran velocidad, que 
ha actuado en varios incendios que 
fueron controlados a tiempo gracias 

a su oportuna acción. 
Se destaca también a Bomberos, 

quienes siempre han realizado una 
labor fundamental en el combate de 
incendios forestales. Y que, a nivel 
nacional, han demostrado su notable 
compromiso con el país, trabajando en 
emergencias en distintos puntos en 
coordinación con CONAF, carabineros 
y otras instituciones. 

Con respecto al apoyo que puede 
entregar la ciudadanía a los briga-
distas forestales, el Delegado Galo 
Luna Penna indicó que “es necesario 
también hacer un llamado a la preven-
ción, la gran mayoría de los incendios 
forestales tiene causa humana, sea 
intencional o no y debemos ser muy 
responsables en el manejo de fuego 
en sectores rurales. Es más fácil 

prevenir un incendio que combatirlo 
y poner en riesgo vidas humanas”.

De acuerdo a información emitida por 
CONAF, a la fecha se han reportado 
cerca de 30 incendios forestales en 
la región de Coquimbo, con más de 
130 hectáreas afectadas. Aunque las 
cifras son menores a las de la tempo-
rada pasada, se mantiene el llamado 
a la prevención y a la denuncia por 
quemas ilegales o por avistamiento 
de incendios forestales llamando al 
130 de CONAF o al 132 de bomberos.

La mañana de este martes, y para 
evitar que un incendio de pastizales 
cobrara mayores proporciones en la 
zona de la costanera de Ovalle, se 
requirió del apoyo de un helicóptero 
acondicionado para sofocar el incendio 
en minutos.
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Buscan fortalecer el basquetbol ovallino 
tras exitoso campeonato entre barrios

PREMIACIÓN SE REALIZÓ EN EL CENDYR MUNICIPAL 

Este torneo de verano 
concluyó con Vista Hermosa, 
Victoria, Camilo Mori y 
Las Águilas en el podio, 
aunque todos los equipos 
participantes recibieron 
premio por su participación. 
No obstante, el gestor y 
uno de los referentes del 
basket local, Ricardo Álvarez, 
comenta que la misión de 
los clubes está en crear 
academias y divisiones 
menores, para que este 
deporte no desaparezca en la 
comuna. 

Durante este verano se vivió en Ovalle 
el campeonato de basquetbol entre 
barrios 2023, proyecto que fue fi-
nanciado por fondos del Gobierno 
Regional, y que se desarrolló en el 
Polideportivo Angel Marentis Rallín 
y el Cendyr Municipal. 

El pasado 28 de enero fue el partido 
final y ceremonia de premiación del 
torneo, cuando el equipo de Vista 
Hermosa fue galardonado por obtener 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

En el Cendyr Municipal se realizó la premiación del campeonato de basquetbol entre barrios. 

CEDIDA

el primer lugar. Victoria, Camilo Mori 
y Las Águilas completaron el podio. 

Blest Gana, El Molino y Edmundo 
Pizarro fueron los otros participantes, 
quedando en el quinto, sexto y séptimo 
lugar respectivamente. 

En la premiación se le otorgó medallas 
a todos los participantes, así como 
indumentaria para los 6 primeros 
lugares y balones de basquetbol para 
el séptimo lugar. 

El gestor de este evento y uno de 

los referentes del baloncesto ovallino, 
Ricardo Álvarez, realizó un balance 
positivo de lo que fue esta compe-
tencia, “la final contó con buen marco 
de público y barras que alegraron 
la noche, me voy contento porque 
pensaba que podríamos tener algunos 
problemas con la rivalidad entre los 
barrios, pero la verdad es que hay 
que felicitar a todos los clubes que 
participaron, porque tuvieron una 
excelente conducta. Fue un torneo 

100% positivo”, sostuvo. 
Por este éxito, Álvarez comenta que 

se harán los esfuerzos y se postulará 
a nuevos proyectos para organizar un 
campeonato de similares caracterís-
ticas, quizás con la participación de 
más equipos, “el entusiasmo está, 
pero a veces son los recursos los que 
nos frenan un poquito, esta disciplina 
necesita apoyo y unión”, indicó. 

PROYECTAR EL DEPORTE
Por otro lado, Ricardo Álvarez comenta 

que, si bien es cierto el campeonato 
fue un éxito, el desafío más impor-
tante está en evitar que el basquetbol 
desaparezca en la comuna. 

Para eso cree que es necesario que 
los clubes tengan sus propios proyec-
tos deportivos, creando academias 
y series menores, para así proyectar 
nuevos deportistas. 

“Todos estos clubes que participa-
ron deberían tener una academia de 
basquetbol recreativo para los niñitos 
entre 7 y 10 años, para que así exista 
un recambio”, indicó. 

“El basquetbol en Ovalle está en 
decadencia, puede morir en cual-
quier momento, por eso es necesario 
crear academias para levantar este 
deporte, los clubes deben incentivar 
a su población. Yo felicito a la gente 
del fútbol porque se dedican a eso, 
buscan monitores y hacen gestiones 
para realizar sus actividades, mien-
tras nosotros en el basquetbol no 
contamos con series menores. Por 
eso el llamado es a los dirigentes del 
basquetbol, para potenciar nuestro 
deporte”, concluyó. 

Leonidas Antonio Leiva (d) recibe su recono-
cimiento como mejor quemador del torneo. 

CEDIDA

Ovallino es reconocido como el mejor quemador en campeonato nacional de rayuela

CATEGORÍA ADULTO MAYOR EN LA CIUDAD DE PERALILLO 

Don Leonidas Antonio Leiva del 
Club Deportivo Construcción estuvo 
presente en el torneo de adulto mayor, 
destacando de forma individual al 
realizar 29 quemadas en cinco juegos 
disputados. 

El pasado viernes 10, sábado 11 y 
domingo 12 de febrero se llevó a cabo 
en la ciudad de Peralillo, Región del 
Libertador Bernardo O’Higgins, el 
campeonato nacional de rayuela de 
adulto mayor 2023. 

En esta competencia participaron 
más de 200 reayueleros provenientes 
de diferentes asociaciones y regiones 
del país. 

La Asociación de Rayuela de Ovalle 
asistió a dicha campeonato con un 
total de 21 deportistas, quienes fue-
ron seleccionados de los diferentes 
clubes de la zona.

La delegación ovallina no tuvo una 
buena presentación en lo grupal, pero 
uno de los ovallinos fue galardonado 
de forma individual, al ser reconocido 
como el mejor quemador de todo el 
torneo, Leonidas Antonio Leiva del 
Club Deportivo Construcción.

“Yo solo en el primer partido hice 
13 quemadas, fui el mejor de todos 
en un solo juego. Al final en los 5 
juegos de todo el torneo pude hacer 
29 quemadas”, señaló al respecto el 
protagonista de esta nota. 

Don Leonidas, quien además es diri-
gente de la asociación local, comenta 
que existe la posibilidad de realizar 
este mismo campeonato en tierras 
ovallinas, por lo que podría haber 
novedades dentro de los próximos 
meses, “nos dijeron que quieren que 
nosotros organicemos un campeonato 
acá, entonces vamos a buscar a la 
municipalidad para sumar apoyo”, 
indicó. 

Ovalle
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